

Une visite au Mont de Bière devant

C'était au retour d'une promenade qui nous avait amené à joindre une part importante des chalets situés à la base du Mont-Tendre, côté plaine. Il ne nous restait plus qu'à remonter et à prendre la direction – la carte est indispensable – du Mont de Bière devant, c'est-à-dire situé au levant par rapport au Mont de Bière derrière, moderne et sans grand intérêt historique.

On avait traversé un pâturage désormais abandonné, tout entier livré à la forêt. Et puis voilà une belle découverte, un chalet ancien, authentique, avec un minimum de transformation. Et surtout toujours possesseur de la grande cheminée. On va le découvrir tantôt dans ses beaux éléments architecturaux d'autrefois.



Il a fallu grimper sur ce chemin et découvrir ce clédar d'un style un peu particulier.



Un chemin, malgré la monotonie d'une longue marche, n'est jamais tout à fait pareil à un autre du même genre. Les détails en font le charme.



Et le voilà, le Mont de Bière devant, avec sa longue croupe, son toit rouillé, le sommet de sa grande cheminée. Sincèrement, il y a là promesse de belles découvertes. Le pâturage n'étant plus pâturé, l'herbe est haute et diverse.



C'est bien là. Altitude 1520 m. C'est déjà une belle hauteur. Nous sommes en fait ici plus haut que le sommet de la Dent-de-Vaulion. Par contre la forêt, moins stressée, reste omniprésente et se développera encore du fait de l'absence du bétail.



Une porte d'écurie voûtée ainsi qu'on les aime. Non, le pécelet n'est pas d'origine !



L'arrière du chalet, du moment qu'il n'y a plus de bétail, est couvert d'une végétation luxuriante.



L'arrière du chalet.



L'angle sud-est.



L'intérieur de la cuisine est dallé, avec une réfection possible récente.



L'écurie, vide désormais de tout bétail, sert pour de petites bastringues.



Une très belle et très élégante poutraison. Le bétail manque au chalet qui est devenu comme sans âme malgré sa belle apparence.



En fait tout a été retenu. Les éléments modernes ne rajoutent rien à l'esthétique. Potence, chaudière, enrochoir, tout a disparu. L'ambiance n'y est plus.



Porte conduisant sans doute à l'ancienne cave à fromage.



Reste fort heureusement cette formidable et merveilleuse grande cheminée.



Allons la voir de plus près mais attention à la tête !



Porte de la chambre à lait. On admirera les magnifiques pierres de taille. Des pièces encombrées de chéni ne se visitent pas !



Et c'est ainsi que l'on quitte ce Mont de Bière devant intéressant à plus d'un titre. Il nous ramène les souvenirs d'une époque où des fabrications de fromage se donnaient dans chaque chalet. La forêt reprendra ses droits, et à moins qu'on ne coupe, ceindra le chalet et lui supprimera toute vue que l'on pourrait avoir de celui-ci.



Une vue que l'on pourra retrouver à quelque cent mètres du chalet. Merci au guide !



Redescendant la route du Marchairuz, ce jour-là des muretiers étaient à l'œuvre pour reconstituer le tronçon dégradé d'un mur de pierre sèche.



